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RESOLUÇÃO CMS 291, de 27 de fevereiro de 2024. 
 

 
O Conselho Municipal de Saúde de Osasco, com base em suas atribuições conferidas pela Lei 

nº. 3969/05, em sua Reunião Ordinária Nº 335 realizada no dia 27 de fevereiro de 2024. 
 
 
RESOLVE:  

 
 Aprovar: Apresentação da Prestação de Contas do 3º Quadrimestre de 2023 - FMS.  
 Aprovar: Ata da Reunião Ordinária n° 334 de 25 de janeiro de 2024. 

 ATA TRECENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUARTA REUNIÃO 
ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE OSASCO 
DO DIA VINTE E CINCO DE JANEIRO DE DOIS MIL E VINTE E 
QUATRO.  
Ao vigésimo quinta dia do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 09:10hs nove 
horas e dez minutos, na Sala do Conselho Municipal de Saúde, 480 Térreo – Osasco. A 
presidência de Sílvia Regina Maciel Fonseca, deu-se início à reunião com quórum legal 
alcançado. Com a presença dos Conselheiros titulares abaixo relacionados, suplentes e 
convidados conforme lista de presença disponível no Conselho. A Presidente Sílvia 
cumprimenta a todos informando que já deu quórum, informa que a conselheira Maria do 
Rosário (Rosa) está substituindo nesta reunião a conselheira Francisca Carleuza que está de 
licença médica; também informa sobre desligarem os celulares e que a reunião é gravada 
somente para redigir a ata, conforme aviso feito em reuniões anteriores; também informa que 
a reunião só termina após os informes e o teto de reunião até às 11:30hs. A presidente Sílvia 
Regina passa para a secretária executiva Edna Brasil fazer a leitura da convocação e pauta da 
reunião 1º Ponto de Pauta: Votação da Ata Ordinária 333ª; 2º Ponto de Pauta:  Apresentação 
do PAC do Governo Federal; 3º Ponto de Pauta: Informes. Passamos para o 1º Ponto de 
Pauta: Votação da Ata Ordinária 333ª, onde a presidente pergunta se todos receberam a ata 
por e-mail ou WhatsApp e fala que dentro da ata tem o regimento interno do CMS e temos 
que contemplar as comissões: de Ética, Emendas Parlamentar, Vigilância em Saúde e 
PCD/Idoso colocando-a em votação ao pleno e a mesma foi aprovada por unanimidade. O 
conselheiro Hilário pergunta se a Comissão de Avaliação de Contratos também não entraria 
no regimento e é informado que não, que essa comissão é da secretaria de saúde, onde o 
conselheiro municipal participa. A presidente informa que o próximo regimento a ser 
atualizado, será o Regimento do Conselho Gestor das Unidades de Saúde e o pleno concorda. 
A secretária executiva Edna Brasil informa que o conselheiro titular Flávio Miranda Teixeira 
pediu baixa no conselho, assumindo sua suplente Jacksyara de Sousa Santos como titular, 
sentando-se à mesa. Passamos para o 2º Ponto de Pauta: Apresentação do Novo PAC do 
Governo Federal – Programa de Aceleração de Crescimento, que tem como objetivo de 
acelerar o crescimento econômico e a inclusão social, gerando emprego e renda, reduzindo a 
desigualdade social solicitado pelo Departamento Geral de Atenção Primária da Saúde – 
DGAPS, tendo apresentação geral pela Secretária Adjunta Suzete, que fala que o Novo PAC 
do Governo Federal é um incentivo para a aceleração do crescimento econômico das políticas 
públicas em saúde, mas ainda é uma intenção de possibilidades de criação de serviços e o 
governo federal vai ajudar a implantar, mas o custeio desses serviços, não é todo do governo 
federal; por isso que dizem que construir uma casa é fácil, mas manter essa casa é difícil. 
Porém, todos os municípios devem adequar os seus recursos para quando o Ministério aprovar 
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nossas propostas, possamos construir e manter. Nesse momento é apresentado o manual das 
propostas, onde é composto de vários critérios para serem atendidos e a apresentação deve 
passar pelo Conselho Municipal de Saúde. A Atenção Primária encaminhou para o PAC a 
construção de 08 (oito) Unidade Básica de Saúde – UBS devido ao crescimento da cidade, 
que seriam: Nº da Proposta 36000011220/2023 UBS São Pedro, Nº da Proposta 
36000011220/2023 UBS Quinze de Novembro, Nº da Proposta 36000010954/2023 UBS 
Bandeira, Nº da Proposta 36000012142/2023 UBS Nazaré, Nº da Proposta 
36000012142/2023 UBS Avenida Brasil, Nº da Proposta 36000012549/2023 UBS Passaredo, 
Nº d Nº da Proposta a Proposta 36000012497/2023 UBS Umuarama, Nº da Proposta 
36000012417 UBS Mandela e Nº da Proposta 36000004986/2023 01 (uma) Unidade 
Odontológica Móvel. O Departamento Geral de Urgência e Emergência – DGUE solicitou 03 
(três) novas ambulâncias Nº da Proposta 36000005132/2023 Ambulâncias SAMU. O 
Departamento de Atendimento Psicossocial solicitou 01 (um) CAPS III, Nº da Proposta 
36000010961/2023 CAPS III AD Infanto Juvenil. A secretária Adjunta Suzete continua 
explanando sobre todos os requisitos e documentações que foram necessários para a 
solicitação do cadastro desses serviços e aquisições, que tudo chega também a toque de caixa, 
onde o secretário de saúde assina um compromisso de responder no prazo estipulado; 
recebemos a cartilha em 08/10/2023 e tínhamos que colocar no sistema até 10/11/2023. Esse 
investimento tem a previsão de $ 1,7 trilhão, sendo 1,4 em 2026 e 320,5 após 2026; percebam 
que esses serviços não são para agora. As propostas precisam ser apresentadas e votadas no 
Conselho para poder ser inserida no Ministério da Saúde. A conselheira Giovanna diz que as 
propostas foram feitas de acordo com a realidade do município, porque antigamente se 
colocava todas as propostas e depois tinha que devolver o dinheiro para o governo federal. A 
presidente abre para os conselheiros se inscreverem, o conselheiro Josmar diz que o conselho 
deve se unir e bater na porta do MS para que nossas propostas sejam aprovadas. A conselheira 
Rosa pergunta se precisamos escolher todas as propostas ou se cada um vota em uma, a Suzete 
diz que tem que votar em todas, mas o pleno decide se será em bloco ou individual. O 
conselheiro Frank diz que o CAPS III tem que fazer um trabalho em conjunto com o Conselho 
Municipal da Criança e Do Adolescente - CMCDA, em prevenção, reeducação e com os 
Conselhos Tutelares; fazendo um trabalho de conscientização.  A presidente passa para 
votação as propostas em bloco (Atenção Primária, Especializada e SAMU) e o pleno por 
unanimidade aprova a apresentação das Propostas do Novo PAC. Passamos para o 3º Ponto 
de Pauta: Informes, o conselheiro Josmar diz que faz parte da Comissão de Avaliação de 
Contratos e que na terça-feira teve reunião, ele deixa claro que a equipe que acompanha essa 
equipe é muito exigente e  toda dúvida sempre é esclarecida e não admite insinuações; sempre 
que ele assina algum documento na comissão, ele assina com muita tranquilidade. O 
conselheiro Frank diz que a Comissão de Acompanhamento do Conselho Gestor vai realizar 
um novo cronograma de visitas e que será realizado a segunda roda de conversa no Dia 
Internacional da Mulher em 08/03/2024. O conselheiro Alfredo solicita como ponto de pauta 
para a próxima reunião, o diretor do Departamento de Atendimento à Farmácia - DAF devido 
as muitas reclamações por falta de remédios nas Unidades de Saúde e também solicitar ao 
Gabinete que informem o Conselho quais as UBS que estão em reformas ou serão reformadas; 
ele aproveita e convida os conselheiros para também fazerem visitas. O conselheiro Hilário 
concorda com as falas do conselheiro Josmar e com relação a inauguração da Unidade Osmar 
Mesquita não teve nenhum conselheiro e isso precisa ter acompanhamento. Ele fala que 
precisou trocar uma receita em dezembro e a consulta foi marcada para 05/03/2024, isso é 
muito tempo e acha que é por isso que o munícipe vai para o Hospital que atende só ortopedia 
e pediatria e fica lotado. A conselheira Giovanna pergunta se só a Comissão de 
Acompanhamento é que faz as visitas, porque ela não vê o convite no grupo e os conselheiros 
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respondem que não. A presidente diz que temos que participar das reuniões da Poli Sul, do 
Hospital Amador Aguiar para ajuda-los. A conselheira e Secretária Adjunto responde ao 
conselheiro Hilário que a agenda psiquiátrica está sendo reorganizada e lotamos um grupo de 
psiquiatra na Poli Norte, conseguindo zerar a fila de espera tendo o controle rígido do médico 
e horários, diminuindo o tempo de retorno e provavelmente alguém ligará para fazer esse novo 
agendamento. Também está sendo feito o matriciamento para não sobrecarregar o profissional, 
principalmente a categoria que está escassa.  Com relação a Pediatria além de ter o 
atendimento no Hospital Antônio Giglio, onde a maioria dos munícipes vão, também temos 
esses atendimentos nos Pronto Socorros, onde também podem ser atendidos, mas ainda se tem 
a cultura de procurar atendimento na pediatria do Hospital Antônio Giglio. Em relação a 
entrega dos produtos é colocado nos grupos e os conselheiros podem fazer as visitas todos os 
dias, mas também podem ir para conhecer e nem tudo é da responsabilidade da secretaria de 
saúde, tem coisas que é de responsabilidade ou dependemos de outras secretarias. O 
conselheiro Frank pergunta sobre os procedimentos dos horários das UBS funcionarem até às 
20hs e a Suzete responde que está sendo feito gradativamente a ampliação dos horários, 
porque tem uma orientação do Ministério da Saúde – MS que tem horários para ficar aberto 
até às 19hs e até às 20hs; por enquanto estamos seguindo o cronograma até às 19hs que acaba 
sendo até às 20hs porque temos um grupo que vem de outro trabalho e para não prejudicar o 
trabalhador, fica aberto até às 20hs. Com relação as reformas já temos algumas Unidades 
sendo reformadas e outras seis (06) unidades vão entrar em reforma: Jd. D’Abril, Jd. Veloso, 
Palmares, Maria Gatti, Maria Pia, Novo Osasco e Munhoz II e ainda temos a Unidade do 
Baronesa que está sendo construída e a Unidade do Ayrosa que será entregue até maio e ainda 
temos as reformas dos CAPS Adulto e Álcool e Droga e a Poli Norte; na Poli Sul teve uma 
pequena adequação no Centro de Referência do Diabético e o telhado de lá que tem um 
problema de trinca e já está sendo avaliado. O conselheiro Zezinho informa que tem 
reclamação da ausência de trabalhadores nas Farmácias sobrecarregando os outros 
funcionários e a Suzete responde que não é obrigatório a farmácia ficar aberto no período 
integral das UBS, só que a população que tinha a UBS aberta até às 19hs, ela quer que a 
farmácia atenda até às 19hs e que já abriu concurso público para auxiliar de farmácia e técnico 
de farmácia, mas que só teve (05) cinco aprovados. O conselheiro Josmar fala do número de 
atendimentos no Pronto Socorro Mesquita que foram 589 atendimentos na pediatria 2.720 no 
clínico geral e 73 emergências e avisa aos componentes da Comissão de emendas Parlamentar 
que enviem no grupo os melhor dia e horário para a próxima reunião. A secretária adjunta 
Suzete fala sobre a vacina da Dengue e que o Governo Federal liberou um número pequeno 
de doses, que a faixa etária é de crianças de 10 a 14 anos de idade e nesse primeiro lote Osasco 
não foi contemplado; que a Dengue tem período que ela passa despercebido e tem período que 
ela vem forte, nesse momento temos que fazer um alerta com o cuidar dos nossos familiares 
e com os nossos vizinhos. O município está com um número grande de casos em diagnósticos 
e suspeitos e temos que ser agentes de multiplicação de informação. O conselheiro Zezinho 
diz que temos que abrir as portas para os Agentes de Endemias entrem, por que muita gente 
não está fazendo isso e fica criando mosquito em casa. O conselheiro Frank informa que a 
Comissão de Ética precisa se reunir, porque nas visitas de acompanhamento teve demandas. 
A presidente Sílvia informa que ainda não recebeu o cronograma das reuniões das Comissões 
conforme combinado na Reunião Executiva e pelo regimento cada coordenador tem que trazer 
a sua devolutiva ao pleno, ela também cobra a secretária adjunta Suzete, a relação das 
Unidades de Saúde que estão em obras e reformas, ela também dá a devolutiva do Processo 
do Ministério Público onde os dois conselheiros Eduardo Real e Francisco Rodrigues entraram 
com o pedido de retornarem à mesa do Conselho e o Mandato de Segurança, e o Ministério 
Público solicitou o arquivamento do Processo, o qual a Suzete vai encaminhar ao Conselho e 
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a mesma agradece a enfermeira Juliane que faz parte da equipe de coordenação da Atenção 
Primária e que consolidou os dados desta apresentação no CMS com a supervisão da Diretora 
Érica da Atenção Primária, a Vanderléa da Saúde Mental e do César da Urgência Emergência. 
As onze horas e trinta minutos, 11:30hs, a Presidente Silvia Regina Maciel Fonseca, 
agradece a participação de todos e declara encerrada a reunião. Eu, Edna Maria Brasil, redigi 
e lavrei a presente ata. Conselheiros titulares presentes na reunião: 
 José Francisco Pereira de Sousa 
 Paulo Orestes Almeida 
 Maria do Rosário D. S. Duarte 
 Katia Sirlene Rodrigues da Silva 
 Alfredo Martins da Silva 
 José Antônio de Carvalho 
 Josmar Rocha de Oliveira 
 Hilário Ribeiro Oliveira 
 Antônio Rodrigues dos Santos 
 Rejane da Costa Oliveira 
 Giovana A. S. Cogo Rodrigues Andrade 
 Ariane Fuccilli 
 Suzete Souza Franco 
 Edna Maria Brasil 
 Silvia Regina Maciel Fonseca 
 Jacksyara de Sousa Santos 
 
 
 
 

_____________________________________________________________ 
Sílvia Regina Maciel Fonseca 

Presidente do C.M.S. 
 
 
 
 
 

_____________________________________________________________ 
Edna Maria Brasil 

Secretária Executiva do C.M.S. 
 

 
 
Homologo a Resolução CMS 291, de 27 de fevereiro de 2024, nos termos da Lei nº. 3969/05. 
 
 
 
 
 

__________________________________________________________ 
Fernando Machado Oliveira 

Secretário de Saúde   


